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▪ Je suis un éternel optimiste 

et je pense que cet état 

d’esprit peut vraiment aider 

à devenir un entrepreneur 

heureux. 

 

 

Ta philosophie de vie ? 
Comment es-tu arrivé à créer tes 
entreprises ? 

Mon père a créé le SILO DU TOUCH 
(SOYTOUCH) en 2004. Précurseur, il a 
également ouvert la filière soja en France 
mais ses débuts furent difficiles. Aussi 
après mon alternance chez AIR LIQUIDE 
où j’ai vendu du gaz pendant 2 ans, j’ai 
aidé mon père à restructurer 
SOYTOUCH. L’entreprise est passée de 
1M€ de CA en 2009 avec 2 salariés à 
30M€ de CA en 2021 avec 25 
collaborateurs. 

Le développement s’est effectué grâce à 
la diversification. En 2013, il y a eu une 
hausse du prix du soja. Nous avons pris 
un billet d’avion avec mon frère et nous 
avons créé SOYCAIN en Afrique de 
l’Ouest. Aujourd’hui, on forme 35000 
producteurs de soja, tournesol, maïs, 
cajou. On les conseille, on les audite puis 
on leur achète les grains, qu’on nettoie et 
reconditionne. 100 personnes travaillent 
pour nous en Afrique pour un CA de 40M€ 
en 2020. On produit 40000 tonnes de soja 
en France (qu’on exporte à 95%) et 55000 
tonnes de soja en Afrique de l’Ouest.  

La plateforme TALK AG.COM est une 
bibliothèque du savoir agricole, un réseau 
social pour échanger sur les pratiques 
(25000 agriculteurs inscrits et 12000 
actifs) et un moyen de digitaliser nos 
formations. 

Quelle est ton offre ? 

Aujourd’hui, nous sommes négociant en 

grains spécialisé dans le soja avec 4 

métiers : 

- Accompagner la filière en conseillant 

les producteurs de soja.  

- Stockage, conditionnement et 

nettoyage des graines 

- La promotion à l’international 

- La R&D de nouvelles variétés et outils 

numériques 

 

Les tendances à venir dans                      

ton métier/secteur ? 

L’agriculture française doit changer pour 

devenir plus verte mais les 

consommateurs aussi car ils veulent des 

prix toujours tirés. Résultats : 1/3 des 

produits bio sont importés !  

Le marché du soja est porteur car il s’agit 

d’un aliment protéinique en plein essor 

particulièrement en Asie (lait de soja, 

Tofu). 

 

Ce que la vie t’a appris ? 

Ne pas hésiter, aller vite et prendre du 

plaisir dans son job. Je peux dire aussi 

que le travail et les efforts paient toujours. 

 

 

Et pendant ton temps libre ? 

Liens utiles 

http://www.silosdutouch.com/
http://www.talkag.com/
https://youtu.be/Ksm5lXI5LTE

